

Fecha: 10-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Seguir la línea de Landerretche o bajar las tensiones en el oficialismo: el debate interno del equipo de candidata PPD

Pág. : 1
 Cm2: 497,9

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

J. CASTRO

Quedan dos domingos para las elecciones primarias que disputarán los cuatro candidatos oficialistas. Con veinte días restantes, los ánimos entre los abanderados han estado tensos producto de las declaraciones del economista Óscar Landerretche (PS) sobre el Partido Comunista y el Frente Amplio en las que dudó del cambio de postura del Presidente Gabriel Boric y su sector ante un eventual nuevo gobierno de derecha. "Me gustaría

que si hay un gobierno de derecha, traten de no convertir el país en un maldito infierno", dijo (ver C 2).

Esta situación abrió una brecha dentro del oficialismo, pero también en el propio equipo de Tohá, ya que tienen que lidiar con las consecuencias que puedan tener las palabras de Landerretche al interior de las colectividades que componen la alianza de Gobierno. Allí, hay una disyuntiva evidente entre sumarse a las críticas al FA y el PC, o bajar el tono.

Al primer grupo se sumó la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, quien durante la mañana de ayer comparó parte de las críticas del economista, manifestando que dentro del FA hay un "doble estándar contra la violencia".

Esta ofensiva que apunta al partido que tiene como opción presidencial a Gonzalo Winter obedece a una tendencia que es algo resistida al interior del equipo que está detrás de la campaña electoral de la exsecretaria de Estado, pese a que su intención es distanciarse del Gobierno actual y plantear una alternativa más cercana a lo que sería la Con-

certación, para conquistar a los indecisos y a las personas más ligadas a la centroderecha.

Los reparos tienen que ver con que, según los cálculos proyectados, gran parte del electorado que participará en las primarias pertenece a la base de apoyo dura que tiene el Ejecutivo, que oscila entre el 30% y 35%. Por ende, potenciar estas críticas y desmarques podría tener el efecto contrario al deseado, expresan con inquietud algunas personas dentro del PS y PPD.

Otro factor que alimenta las dudas sobre la arremetida de Landerretche es que la propia jefa de campaña de Tohá, Pía Mundaca, ha reforzado que el economista no es parte oficial del equipo de la candidata, y que sus opiniones son a título personal.

Las palabras de Vodanovic, sin embargo, van en una dirección contraria, de apoyo al economista, indican en el oficialismo.

Definiciones claves"

Por eso, una de las definiciones que se tomaron durante el fin de semana de reforzar la idea de que Carolina Tohá es la única candidata que tendrá opciones de ganarle a una de las cartas de la oposición en una segunda vuelta.

Así lo dejaron en claro durante la jornada de ayer Paulina Vodanovic (PS) y Vlado Mirosevic (PL), quienes apuntaron a que "hay que reconocer los hechos y aceptar que Carolina Tohá es la candidata más competitiva".

Adicionalmente, siempre están presentes dentro de las filas socialistas las diferencias que han tenido con el candidato del Frente Amplio, Gonzalo Winter, y muchos se han expresado que no

se plegaran por su nombre si es que triunfa en las primarias del 29 de junio.

A esto se suman los resultados de las últimas encuestas, con la baja de Carolina Tohá y la subida de Jeannette Jara, lo que pone en duda el triunfo casi asegurado que se observaba hace algunas semanas en el comando de la examinista del Interior, y que ahora ha obligado a su equipo a recalcular su estrategia para que esta tendencia no continúe debido al margen de tiempo con el que cuentan.

En específico, una de las más grandes preocupaciones es la adhesión de Jara en los sectores populares y que podría extenderse si se continúa con la misma tendencia.

Por eso es que la puesta en escena de la candidata del PC estará enfocada en el despliegue territorial y movilizar a la base de agrupaciones sociales ligadas al partido, además de aprovechar las debilidades en el plan de Tohá para recortar aún más terreno en los debates televisivos que se vienen próximamente.

Sin embargo, otros personeros del PS como el senador José Miguel Insulza dicen a "El Mercurio" que es necesario dejar las polémicas de lado y "comenzar a hacer campaña", hay que enfocarse en ganar la elección y eso, por lo tanto, no es tener discusión sobre qué vamos a hacer después, qué nos parecen las listas parlamentarias, qué nos parecen los otros candidatos, etcétera. Y a

nosotros no nos corresponde más que decir las cosas que nos interesan, que son de nuestro partido y la forma en que nuestro partido viene a presentarse antes de ser electorado".



Candidata del PPD,
Carolina Tohá.



Candidata del PC,
Jeannette Jara.

ATON